



VETROTEX : LA NOUVELLE CRÈCHE « BULLE DE NEIGE »

DOSSIER DE PRESSE

le 20 septembre 2024



La nouvelle crèche multi-accueil municipale “Bulle de neige”, dans le quartier Vetrotex, a ouvert le 2 septembre

Après 2 ans de travaux, la crèche multi-accueil “Bulle de neige” a ouvert ses portes à la rentrée. Cette nouvelle crèche remplace celle située à Chantemerle, dont les locaux devenaient trop vétustes. Son ouverture permet d'augmenter le nombre de places en crèche disponibles dans la commune. Des enfants de tous les quartiers de Chambéry y sont accueillis.

Destinée à tous les enfants chambériens de 0 à 3 ans, la nouvelle structure dispose d'une surface de 466 m² composée de plusieurs espaces d'accueil et de 2 unités “Plume” et “Flocon”. Chacune est dotée d'une salle de jeu, d'une salle de motricité mutualisée, d'une salle de soin et de 3 espaces de repos avec une capacité globale de 32 lits contre 25 à Chantemerle. A Chambéry, 1 place en crèche est occupée en moyenne par 2,5 enfants. Ce nouvel équipement devrait donc profiter à plus de 80 familles.

Les enfants bénéficient d'une terrasse extérieure sécurisée, végétalisée et dotée de jeux adaptés au sol souple. Un nouvel équipement au service des familles et de la démarche de ville durable de du futur écoquartier Vetrotex.

Les crèches municipales de Chambéry offrent une capacité totale de 299 places, accueillant environ 748 enfants.

« Nous sommes fiers de renforcer notre service public de la petite enfance : offrir des places supplémentaires dans nos crèches est essentiel pour favoriser l'emploi, l'égalité entre les femmes et les hommes et pour accompagner les jeunes parents dans une période cruciale pour le développement de l'enfanté » appuie Thierry Repentin, maire de Chambéry.



« Nous tenons à ce service public, avec sa qualité d'accueil et ses professionnels formés, engagés au quotidien pour assurer un encadrement de qualité à nos enfants. » explique Lydie Matéo, adjointe au maire chargée des parcours éducatifs, de l'éducation et de l'enfance

UNE DEMARCHE PARTICIPATIVE POUR CHOISIR LE NOUVEAU NOM DE LA CRECHE

Parents et agents des multi-accueils de la Ville ont été sollicités fin 2023 choisir le nom de ce nouvel équipement.

Une commission composée des services et des élus concernés s'est réunie en avril 2024 pour prédéfinir les noms soumis aux votes des parents et professionnels qui fréquentent les établissements d'accueil des jeunes enfants. Le nom de ce futur multi-accueil a été adopté en conseil municipal le 13 mai dernier.

> Parmi les 3 propositions suivantes, c'est la dénomination « Bulle de neige » qui a été retenue avec 139 voix sur 243.

Liste des noms suggérés :

- Multi-accueil « Les Petites Pousses »
- Multi-accueil « Le Refuge d'Henriette »
- Multi-accueil « Bulle de neige ».

Cette nouvelle dénomination évoque un environnement doux, calme et sécurisant pour les enfants. Ce choix fait également écho à la thématique retenue pour la décoration de l'établissement axée sur la nature et la montagne et permet de rappeler nos liens aux sommets enneigés et à notre environnement naturel.

> A noter : les [établissements petite enfance de la ville de Chambéry](#) ne portent pas le nom de personnes célèbres, ils font plutôt référence à l'environnement ludique de l'enfant et à la tranche d'âges associée : la Farandole, l'Ile aux trésors, A petits pas, la Sauvageonne, les Petits Mas, Pain d'épice, la Souris verte, les Marmottons et l'Arche des galopins.

3

Un univers tourné vers la nature et la montagne

La décoration de la crèche a été confiée à la société savoyarde [BlackPeuf](#) qui valorise, depuis de nombreuses années, notre territoire et ses montagnes.



LES CARACTÉRISTIQUES DE LA CRÈCHE BULLE DE NEIGE

Situé au 1^{er} étage du bâtiment l'Echo, 95 place Pierre de Coubertin, le nouvel établissement a ouvert ses portes le 2 septembre 2024. Il dispose d'une entrée autonome et s'étend sur une surface de 466 m².

LES DIFFÉRENTS ESPACES DE LA CRÈCHE

Les espaces d'accueil :

- une zone d'accueil ;
- un local poussettes ;
- un bureau de direction ;
- des sanitaires.

Deux unités inter-âges « Plume » et « Flocon » chacune dotées :

- d'une salle de jeu,
- d'une salle de motricité mutualisée reliant les deux unités,
- de trois espaces de repos,
- d'une salle de soins.

> La spécificité de ces deux unités est qu'elles permettent de passer de l'une à l'autre pour faciliter les interactions entre les enfants et les équipes. Elles donnent également accès à une terrasse extérieure.



Des locaux destinés aux professionnels composés :

- d'une salle pour le personnel avec une kitchenette pour les agents ;
- de vestiaires et sanitaires.

Des espaces de services composés :

- de locaux d'entretien et de rangement (buanderie, réserves, ménage) ;
- d'une cuisine ;
- de locaux techniques.

> Tous ces espaces bénéficient d'un système de refroidissement de l'air qui permettra, durant l'été, de rafraîchir les pièces.

Des espaces extérieurs composés :

- d'une terrasse privative sécurisée avec des bacs végétalisés par la société chambérienne [Cholat](#), des jeux adaptés type toboggans, cabanes... le tout sur un sol souple ;
- à terme, la façade sera végétalisée par des plantes grimpantes en bacs pour apporter de la fraîcheur.

UNE DEMARCHE ECO-RESPONSABLE

- Afin de préserver la santé des enfants et des agents, les sols et surfaces de la structure (hors sanitaires et cuisine) bénéficieront d'un nettoyage sans produits chimiques : il s'agit d'une technique d'entretien des sols à la microfibre et à l'eau. Le bandeau microfibre grâce à la finesse du filament permet de passer dans toutes les irrégularités des surfaces. Ses embouts effilés lui confèrent une force d'arrachage des corps étrangers. Ce protocole est notamment utilisé à l'hôpital de Chambéry et permet d'éviter l'encrassement des sols liée à l'accumulation de produits chimiques, tout en préservant la santé des personnes et de l'environnement.

Les peintures utilisées pour les murs et les revêtements de sol sont quant à eux labellisés et ne représentent aucun danger pour les petits comme pour les grands.

LA CRÈCHE EN CHIFFRES

- 2 unités de 16 places chacune
- 3 salles de repos de 3 à 6 places chacune
- 32 lits contre 25 au multi-accueil Chantemerle
- 1 salle de motricité mutualisée
- 1 terrasse
- 12 agents dont 4 nouveaux postes d'agents d'accueil et d'auxiliaire de puériculture créés
- La nouvelle crèche représente un montant d'investissement pour la Ville de 1 951 652,71€ TTC.
- La Ville de Chambéry a reçu pour cela un cofinancement de 18%, grâce à une subvention de la CAF de 329 500€ et du Conseil départemental de la Savoie de 22 400€. Un prêt sans intérêt de 300 000 € de la CAF a également été accordé.
- 2 années de travaux

LA CRÈCHE EN DATES

- 02 septembre 2024 : accueil des enfants
- 20 septembre 2024 : inauguration et visite du nouvel établissement



UNE CRÈCHE QUI S'INSCRIT DANS UNE VILLE DURABLE

La nouvelle crèche « Bulle de neige » est située dans le bâtiment L'Echo, avenue Alsace Lorraine, au cœur de l'écoquartier Vetrotex.

> Elle est ouverte aux familles du quartier mais aussi de toute la ville.



Bâtiment L'Echo, avenue Alsace Lorraine

Avec plus de 800 logements construits d'ici la fin du projet, l'écoquartier Vetrotex offrira un espace de vie apaisé à tous, à 10 minutes du centre-ville.

La grande place Pierre de Courbertin, en pied d'immeuble de la crèche, permettra aux familles de profiter d'espaces verts. Pour déposer leurs enfants, les parents pourront stationner à proximité, notamment sur les places de stationnement situées le long de l'avenue du Grand Verger.

> Pour en savoir plus sur le quartier Vetrotex : <https://www.chambery.fr/932-eco-quartier-vetrotex.htm#par53279>